



M. EN D. CIUATL NEIRA PERALTA

CURRICULUM VITAE

SOBRE MI

Abogada postulante, que pone al servicio de las personas las herramientas teóricas y prácticas jurídicas, para lograr equidad en la sociedad y el equilibrio social con perspectiva de género. Miembro y asesora del Colegio de Abogados del Estado de México A. C.



Mi experiencia en representación de mujeres víctimas de violencia y personas integrantes de grupos en situación de vulnerabilidad, ha sido una fuente constante de inspiración y motivación en mi carrera legal. Continuaré comprometida con la defensa de los derechos humanos y la equidad de género, trabajando incansablemente para asegurar que todas las personas tengan igualdad de oportunidades y acceso a la justicia, con independencia de raza, género, situación económica, preferencias sexogenéricas, edad, religión, ideologías, etcétera.



Licenciada en Derecho. Universidad Autónoma del Estado de México.

- **Cédula 8172690.**

Maestría en Derecho Procesal y Juicios Orales Universidad. UTEL.

- **Cédula 13819698.**

Maestría en Derecho Civil. Instituto Superior Concordia.

- **Cédula 12037860.**



EXPERIENCIA LABORAL

Despacho Jurídico "NEIRA Y ASOCIADOS". Abogada Titular. Postulante en materia civil y familiar.

Patrocinio jurídico para mujeres víctimas de violencia familiar. Patrocinio jurídico a personas de diversos sectores y personas en estado de vulnerabilidad.

Con la misión de hacer uso de la profesión del Derecho como una herramienta social para coadyuvar con los órganos de impartición de justicia a lograr una sociedad mas justa y equitativa.

Con la visión de aportar a la sociedad mi trabajo y experiencia para proteger a sectores vulnerables como mujeres, personas adultas mayores y niñas, niños y adolescentes.

Teniendo como objetivo primordial la exigencia del Derecho para las personas que represento logrando dotarles de certeza jurídica que impacte en los demás aspectos de su vida.

2015 - Actualidad.

"NEIRA Y ASOCIADOS" Sociedad Civil. Impartición de taller "Litigación con Perspectiva de Género " a abogadas y abogados postulantes y pasantes en Derecho, fomentando en ellos la capacitación constante y el desarrollo de sus conocimientos para contar con mejores herramientas que les permita aportar a la sociedad.

2022 - Actualidad.

"Sociedad somos la Tribu en México" A. C. Asesoría jurídica con perspectiva de género a mujeres con VIH, con el objetivo de brindar apoyo legal a personas con afectaciones en el entorno en que se desarrollan, buscando que obtengan seguridad y certeza de no discriminación, acceso a la salud y el respeto a sus Derechos.

2022 -Actualidad.

Impartición de curso "Derechos Humanos y Perspectiva de Género " a trabajadoras y trabajadores de sindicatos adheridos a la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México CATEM Federación Estado de México, fomentando el conocimiento de los derechos fundamentales de las y los trabajadores en su ámbito laboral y personal. Patrocinio jurídico a personas de escasos recursos, en materia familiar, con el objetivo de proteger a sectores vulnerables.

2021 - Actualidad.

Asociación Mexiquense de Desarrolladores Inmobiliarios Asesora AMDI en materia de desarrollo y vivienda con perspectiva de género y de Derechos Humanos, aportando a ese sector capacitación para el desarrollo de sus actividades sin discriminación y con acceso igualitario a diferentes sectores de la población.

2020 - Actualidad.

Universidad Tecnológica de México Docente de la licenciatura en Derecho.

2018 - 2021.

2015 - 2017.

Consejo Estatal de la Mujer y Bienestar Social del Estado de México (CEMyBS). Actividades de coordinación del Programa Integral para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres en el Estado de México, recabando las acciones afirmativas y actividades del ente estatal es sus diferentes secretarías para garantizar la debida aplicación del programa en cada uno de sus ámbitos para lograr a transversalización de la perspectiva de género.

2013 - 2015.

Universidad Mexiquense del Bicentenario, Unidad de Estudios Superiores Lerma. Labores administrativas. Contratos y convenios del sector privado con el sector educativo, buscando oportunidades laborales para los alumnos próximos a egresar en la zona industrial de Lerma, Estado de México.

2007 - 2008.

Unidad Nacionalista para el Campo del Estado de México, A.C. Asociada. Constitución de sociedades cooperativas para mujeres indígenas, con la finalidad de orientarlas en la producción de productos y servicios en los que se apoyen para lograr independencia económica y conozcan los beneficios de trabajar en equipo a través del cooperativismo social. Impartición de cursos y pláticas sobre Derechos Humanos y violencia de género a mujeres indígenas del Estado de México, en diversas zonas rurales y comunidades del Estado de México.

2007 - 2016.

Técnica certificada mediante CUHA en elaboración de proyectos productivos para el campo con perspectiva de género en el Programa de la Mujer en el Sector Agrario (PROMUSAG), de pequeñas productoras con infraestructura básica, equipo, insumos, especies pecuarias y asesoría técnica para la implementación de proyectos productivos, que habitan en Núcleos Agrarios conforme al Padrón e Historial de Núcleos Agrarios (PHINA) del Registro Agrario Nacional (RAN), realizando proyectos productivos y haciendo gestión para iniciar empresas como purificadoras, conservas, ganado, invernaderos, etcétera.

2007 - 2016.

Técnica certificada mediante CUHA en elaboración de proyectos productivos para el campo en el Programa Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (FAPPA), realizando

proyectos productivos para hombres y mujeres de pequeños(as) productores(as) con infraestructura básica, equipo, insumos, especies pecuarias y asesoría técnica para la implementación de proyectos productivos, que habitan en Núcleos Agrarios conforme al Padrón e Historial de Núcleos Agrarios (PHINA) del Registro Agrario Nacional (RAN), realizando proyectos productivos y haciendo gestión para iniciar empresas como purificadoras, conservas, ganado, invernaderos, etcétera.

2007 - 2016.



ACTIVIDADES CURRICULARES Y EXTRACURRICULARES

- Diplomado "Juicio de amparo" Suprema Corte de Justicia de la Nación. 2021.
- Curso. "Violencia Digital: Ley Olimpia". Dirección de casas de la cultura jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 2020.
- Asistencia a mesas de dialogo constitucionales, Difusión de la Cultura Constitucional Mediante la Exposición y Análisis de la Presentación de la Sentencia Ar 307/2016” “La Jurisprudencia del Poder Judicial de la Federación. Modificaciones a su regulación y sus consecuencias prácticas” “Trabajadoras Domesticas AD 9 /2018” “Marihuana y Libre Desarrollo de la Personalidad AR 237/2014”. Centro de Estudios Constitucionales y Dirección de Casas de la Cultura Jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 2020.
- Curso. Jornadas de Jurisprudencia". Casas de la cultura jurídica de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 2020.
- Diplomado de Transversalización de la Perspectiva de Género Personalista para el Diseño de Acciones Afirmativas a Favor de Mujeres Adultas Mayores ". Universidad ANÁHUAC. 2014.
- Taller. La Importancia de Interiorizar la Cultura de los Derechos Humanos". CODHEM. 2014.

- Curso "Reforma en Derechos Humanos y Nuevo Control de Constitucionalidad". ONU Mujeres, Inmujeres (Instituto Nacional de las Mujeres) y SCJN (Suprema Corte de Justicia de la Nación). 2014.
- Diplomado. Juicios Orales en Materia Familiar". UAEM (Universidad Autónoma del Estado de México). 2014.
- Seminario en Victimología y Atención a la Violencia de Género". CEMyBS. 2013.



PRÁCTICA LEGAL

Durante nueve años de ejercicio como abogada postulante, he tenido el privilegio de representar a numerosas mujeres que han sido víctimas de violencia, así como a personas pertenecientes a grupos vulnerables, en diversos ámbitos legales. Mi compromiso ha sido garantizar la protección y defensa efectiva de sus derechos en un sistema jurídico que a menudo puede resultar intimidante y complejo.



En cada caso, mi enfoque ha sido brindar un apoyo integral y personalizado, adaptado a las necesidades específicas de cada cliente. He trabajado arduamente para asegurarme de que las voces de estas personas sean escuchadas y que se les brinde la atención y el respeto que merecen, especialmente en situaciones de vulnerabilidad y crisis.

Representar a mujeres víctimas de violencia ha sido una parte fundamental de mi práctica legal. He dedicado tiempo y esfuerzo a comprender sus experiencias y necesidades únicas, ofreciendo un espacio seguro y confidencial donde puedan compartir sus historias sin temor al juicio o la revictimización. Mi objetivo ha sido siempre empoderar a estas mujeres para que tomen el control de su situación y tomen decisiones informadas sobre su futuro.

Además, mi compromiso con la representación de grupos vulnerables se extiende más allá de las mujeres víctimas de violencia. He tenido el honor de representar a personas de diversos sectores y comunidades marginadas, incluidas personas de la tercera edad, personas con discapacidad, personas de bajos recursos y comunidades indígenas, entre otras. En cada caso, mi objetivo ha sido garantizar que sus derechos sean protegidos y que tengan acceso igualitario a la justicia.

A lo largo de estos nueve años, he sido testigo del impacto positivo que puede tener una representación legal sólida y comprometida en la vida de las personas vulnerables. Desde obtener órdenes de protección para mujeres víctimas de violencia hasta garantizar el acceso a servicios y recursos para personas marginadas, mi trabajo ha sido guiado por un profundo sentido de justicia y equidad.

Durante mi carrera profesional y mi trayectoria en el ámbito jurídico, he adquirido diversas herramientas y capacidades en perspectiva de género y atención a la violencia de género, las cuales han enriquecido mi enfoque en la defensa de los derechos humanos y la equidad de género. Algunas de estas habilidades incluyen:



Análisis con Perspectiva de Género: He desarrollado la capacidad de analizar y evaluar situaciones jurídicas y sociales desde una perspectiva de género, reconociendo las desigualdades estructurales y los roles de género que pueden influir en la discriminación y la violencia.

Sensibilización y Empatía: He fortalecido mi capacidad para comprender las experiencias y necesidades específicas de las personas que han sido víctimas de violencia de género, mostrando empatía y sensibilidad en el trato y la atención a estas personas.

Conocimiento de Legislación y Normativa: Me he familiarizado con la legislación nacional e internacional en materia de derechos de las mujeres y género, así como con los instrumentos jurídicos y mecanismos de protección disponibles para prevenir y abordar la violencia de género.

Asesoramiento Especializado: He adquirido experiencia en brindar asesoramiento jurídico especializado a mujeres y personas en situación de vulnerabilidad, ofreciendo opciones y estrategias legales para proteger sus derechos y acceder a la justicia.

Capacitación y Sensibilización: He participado en la impartición de talleres, cursos y capacitaciones sobre género, violencia de género y derechos humanos, contribuyendo a la sensibilización y el empoderamiento de la comunidad jurídica y la sociedad en general.

Trabajo Interdisciplinario: He colaborado con profesionales de diversas disciplinas, como psicólogos, trabajadores sociales y activistas, en la atención integral de casos de violencia de género, reconociendo la importancia del trabajo interdisciplinario para brindar un apoyo integral a las víctimas.

Mi experiencia en el asesoramiento especializado se ha centrado en proporcionar apoyo legal a mujeres y personas en situación de vulnerabilidad que han sido víctimas de violencia de género. Este tipo de asesoramiento requiere una comprensión profunda de las complejas dinámicas de poder, discriminación y violencia que afectan a estas personas, así como un enfoque sensible y empático para abordar sus necesidades y preocupaciones.

En mi práctica profesional, he trabajado con mujeres y personas integrantes de minorías, que han experimentado diferentes formas de violencia de género, incluyendo violencia doméstica, violencia sexual, acoso y discriminación de género. Mi enfoque ha sido siempre brindar un espacio seguro y confidencial para que las víctimas puedan compartir sus experiencias y expresar sus preocupaciones, sin temor a ser juzgadas o revictimizadas.

En cada caso, mi objetivo ha sido empoderar a las personas que represento, proporcionándoles la información y las herramientas necesarias para tomar decisiones informadas sobre su situación y su futuro. Creo firmemente en la importancia de la autonomía y la autodeterminación de las víctimas, y trabajo para asegurar que tengan el control sobre su proceso legal y su proceso de recuperación.

Apoyar a mujeres indígenas y de escasos recursos con la elaboración de proyectos productivos promulga una serie de beneficios significativos, tanto a nivel individual como comunitario y social:



Empoderamiento Económico: Al ayudar a estas mujeres a desarrollar proyectos productivos, se les brinda la oportunidad de generar ingresos propios y sustentables para ellas y sus familias. Esto no solo les proporciona independencia económica, sino que también les permite contribuir al bienestar económico de sus comunidades.

Autonomía y Autogestión: Al participar en la elaboración y gestión de proyectos productivos, las mujeres indígenas y de escasos recursos adquieren habilidades empresariales y de liderazgo, lo que les permite tomar decisiones autónomas sobre sus vidas y sus recursos. Esto fomenta su empoderamiento y les ayuda a romper con patrones de dependencia y subordinación.

Preservación de la Cultura y Tradiciones: Muchas de estas mujeres pertenecen a comunidades indígenas que tienen una rica herencia cultural y tradiciones ancestrales. Al promover proyectos productivos que valoran y respetan estas tradiciones, se contribuye a la preservación de la identidad cultural y el patrimonio de estas comunidades, fortaleciendo su cohesión social y su sentido de pertenencia.

Reducción de la Pobreza: El acceso a oportunidades económicas y la generación de ingresos a través de proyectos productivos ayuda a reducir la pobreza en estas comunidades, mejorando las condiciones de vida de las mujeres y sus familias. Esto a su vez contribuye al desarrollo socioeconómico local y a la construcción de una sociedad más equitativa y justa.

Fortalecimiento de la Resiliencia Comunitaria: Al promover la diversificación económica y la autonomía de las mujeres indígenas y de escasos recursos, se fortalece la resiliencia de sus comunidades frente a los desafíos económicos y ambientales. Esto les permite enfrentar mejor crisis y adversidades, y les proporciona una base sólida para construir un futuro más próspero y sostenible.

